
順位 １ 質問者 １８番 石川将誠（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　新・相模原市総合計画について

(1) 成果指標に基づく進行管理の取組状況について

(2) 施策の実施状況に関する建議について

２ 　地域医療について

(1) 高齢者救急について

(2) 高齢者を支える救急医療提供体制について

３ 　多様な保育ニーズへの対応について

(1) 医療的ケアが必要な児童への対応について

(2) 病児・病後児保育事業について

４ 　英語教育について

(1) ＡＬＴの活用について

(2) 小学校教員への研修状況について

(3) 今後の研修について

順位 ２ 質問者 ３４番 森繁之（民進・市民） （一括・一問一答）

１ 　次代を担うこども・若者の活動支援と担い手の確保について

(1) 子ども会の活動について
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(2) 若者の市政参画について

２ 　子育て支援について

(1) 保育所の待機児童対策について

(2) 公立保育所の施設改善について

(3) 児童クラブについて

ア 対象年齢を小学校４年生まで拡大するモデル事業と待機児童対策

について

イ 小学校６年生までの拡大に向けた目標設定について

ウ 民間児童クラブとの連携について

３ 　東京２０２０オリンピック・パラリンピックの事前キャンプ誘致等につ

いて

(1) ブラジルへの青少年選手の派遣について

(2) ブラジル選手団の事前キャンプについて

(3) ２０１９ラグビーＷ杯直前キャンプ誘致について

順位 ３ 質問者 １６番 後田博美（公明党） （一括・一問一答）

１ 　福祉行政について

(1) 発達障害児への支援について

ア 未就学児の発達相談の相談件数について
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イ 発達障害の早期発見への対応について

ウ 早期発見のための健診内容について

エ 早期発見のための新たなツールの活用について

２ 　食育について

(1) 朝食の喫食について

(2)  食の安全について

(3) 食文化の継承について

３ 　教育行政について

(1) 特別支援教育について

ア 支援教育コーディネーターのスキルアップについて

イ 通級指導教室について

ウ 音声教材の活用について

(2) 放課後などの学習支援について

４ 　防災減災対策について

(1) 災害時におけるトイレ対策について

ア 避難所におけるトイレ対策について

イ マンホールトイレ等の活用について
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順位 ４ 質問者 ３２番 中村昌治（自民党相模原） （一問一答）

１ 　市街化区域内の山林評価の見直しについて

(1) 見直しの経過と地権者数は

(2) 地権者への周知方法は

２ 　持続可能な農業経営について

(1) 現時点での課題は

(2) 新規就農者に対する所得支援の状況は

(3) 収益性の高い農業への支援策は

(4) 農商工連携への取組状況は

３ 　高田橋際交差点右折レーン整備後の状況について

(1) 右折レーン完成後の交通量の変化は

(2) 朝晩の渋滞状況と今後の対応は

４ 　学校給食について

(1) 小学校給食について

ア チルド食材の使用拡大について

イ 市内産食材の使用状況について

(2) 中学校給食について

ア 汁物導入後の喫食率と残食率について

イ 食べ残しを減らす取組は
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順位 ５ 質問者 １１番 長谷川くみ子（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　人と猫との共生社会支援事業について

(1) 猫の相談会と譲渡面接会、地域猫活動モデル事業、猫の捕獲器の貸

し出し事業、其々についての５年間の検証と実績、評価と課題認識

(2) 来年度の事業実施にあたり普遍的な施策とするための、土日、夜間

等の現場の担い手と司令塔など、組織的・人的な面と予算・政策的な

面での考え

(3) 市民への啓発活動の強化に向けて、（仮称）動物愛護センターの検

討状況と、各区への保健所機能移管について

２ 　中学校給食について

(1) デリバリー給食への異物混入に対し、他市の例と市の考え方

(2) デリバリー方式以外の給食時の状況についての調査結果と対応、今

後の考え方について

(3) 喫食時間の確保について

３ 　淵野辺駅南口周辺の公共施設集約化に係る問題について

(1) 鹿沼公園・駐輪場等の利用者アンケートと周知度、説明会等につい

て

(2) 各公共施設の課題解決と市のコンセプト、先進事例活用の考え方
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順位 ６ 質問者 ２６番 鈴木秀成（民進・市民） （一括・一問一答）

１ 　小中学校のあり方について

(1) 統廃合の考え方について

(2) 小中一貫教育のあり方について

２ 　若年無業者対策について

(1) 現状と市の取組みについて

(2) ひきこもり対策について

３ 　横浜水道道について

(1) 横浜水道道の交通インフラとしての活用について

４ 　道路整備の現状について

(1) 相模大野線の整備について

(2) 相模原二ツ塚線の整備について

順位 ７ 質問者 ７番 渡部俊明（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　自転車利用環境について

(1) 相模原市自転車対策基本計画について

(2) 自転車の適正利用に関わる今後の支援策について

２ 　児童の居場所づくりについて
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(1) 児童クラブの受入れ体制について

(2) 放課後子ども教室について

３ 　耐震化促進事業について

(1) 新・相模原市耐震改修促進計画について

(2) 既存住宅・建築物耐震化促進事業について

４ 　いじめ防止対策について

(1) 児童生徒の問題行動等調査の結果について

(2) 相模原市いじめ防止基本方針について

(3) 未然防止に向けた取組について

順位 ８ 質問者 ３番 田所健太郎（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　防災メール、学校グループメールについて

(1) 台風２１号の際に発生した配信障害について

ア 原因と対策は

イ 登校時間変更や休校等の情報発信の方法について

２ 　緑区長竹の残土処分場で発生した土砂崩れについて

(1) この残土処分場の事業計画等について

(2) 台風２１号の際に発生した土砂崩れの原因は

(3) 県、市、事業者の対応状況は
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３ 　国民健康保険税の条例減免の見直しを

(1) 滞納処分の執行停止について

ア 平成２８年度に生活保護基準を下回ることがわかり、執行停止を

した８６４件の内訳は

(2) 未申告世帯について

(3) 条例減免の要件の見直しを

ア 平成２８年度の条例減免の実績は

イ 滞納世帯の状況をふまえ、条例減免の要件の見直しを

４ 　藤野駅前のバリアフリー化について

(1) 改札外へのエレベーター設置に向けた取り組みを

順位 ９ 質問者 ２４番 桜井はるな（民進・市民） （一括・一問一答）

１ 　コンビニ交付の周辺環境について

(1) コンビニ交付の利用状況について

(2) 証明書等の交付機周辺の環境について

２ 　感染症対策について

(1) インフルエンザ予防接種について

(2) 性感染症対策について

３ 　ＡＩの医療活用について
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(1) 内閣府のＡＩ構想「Ｓｏｃｉｅｔｙ５．０」について

(2) 遠隔診療について

(3) 遠隔看取りについて

順位 １０ 質問者 １７番 小野弘（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　淵野辺駅南口周辺公共施設再整備・地域活性化基本計画（案）について

(1) 集約・複合化による効果について

(2) 図書館を核とした複合施設における先進的な取組について

(3) 鹿沼公園について

ア 相乗効果について

イ 重要視する視点について

(4) 事業費について

(5) 事業の進め方について

ア これまでの取組について

イ 意見聴取の機会の確保について
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順位 １１ 質問者 ２８番 久保田浩孝（公明党） （一括・一問一答）

１ 　障がい者の保健・医療サービスについて

(1) 身近な地域における医療体制の充実について

ア 多様なニーズに対応する医療サービスの充実について

イ 今後の障がい者の保健・医療サービスの充実について

(2) 重度の障がい者に対する医療体制の更なる充実について

２ 　木もれびの森について

(1) 木もれびの森保全・活用計画について

ア 取組状況と課題等について

イ 今後の保全に関する計画的な管理について

(2) 木もれびの森と周辺住民との共生をめざした管理の充実について

ア 周辺住民からの相談対応等について

イ 森の適正な管理方針について

ウ 樹木の高木化に対する対応について

３ 　防災減災対策について

(1) 小型消防ポンプ及びスタンドパイプの配備状況等について

(2) 福祉避難所運営に関するガイドライン作成後の状況について

４ 　地産地消について

(1) 地産地消の取組状況について
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順位 １２ 質問者 ２１番 長友義樹（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　本市で実施中、計画中または今後想定される主な大規模事業（①橋本駅

周辺地区区画整理事業②ＪＲ横浜線連続立体交差事業③美術館２館建設計

画④国際コンベンションホール建設事業⑤相模原駅北口行政機能の再編⑥

小田急多摩線延伸促進事業⑦淵野辺公園内武道場付総合体育館とアイスス

ケート場の建設計画⑧麻溝台・新磯野地区整備推進事業⑨幹線快速バスシ

ステム（ＢＲＴ）の導入⑩淵野辺駅南口市有地売却と再開発事業）につい

て

(1) 本年度までの各事業計画の推進のためのコンサル等の委託費の合計

とその調査報告書の公表時期について

(2) 各事業における総事業費の見込み額とその内、市の負担金額

(3) 「人」と「企業」に選ばれる街の実現のためにこれら全ての大規模

事業が必要なのか

順位 １３ 質問者 １２番 山下伸一郎（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　遺跡の保存・継承及び整備・普及について

(1) 田名向原遺跡について

ア 遺跡公園の評価と保存・継承について
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イ 旧石器ハテナ館のＰＲについて

(2) 勝坂遺跡について

ア 整備と復元について

(3) 遺跡の積極的な広報について

２ 　居住環境の向上と地域経済の活性化について

(1) 住まいのエコ・バリアフリー改修費補助事業について

ア 今年度の実績と評価について

イ 予算及び補助率、補助上限額の拡充について

(2) 地域経済が元気になる住宅リフォーム助成制度の復活について

３ 　増加する空き店舗対策について

(1) 空き店舗活用事業及びチャレンジショップ支援事業の実績と評価、

今後の取組について

(2) 商店街で不足し、地域住民が必要としている業種の空き店舗活用に

向けた支援について

順位 １４ 質問者 ３０番 小野沢耕一（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　津久井地域の道路環境について

(1) 今後の維持管理の取組み

(2) 国道４１３号の今後の整備について
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２ 　学校施設の維持管理について

(1) 校舎や屋内運動場などの維持修繕について

３ 　消防体制について

(1) 青根地域における災害の状況

(2) 移転後の青根分署の人員配置と出場体制

４ 　藤野簡易水道について

(1) 統合整備の進捗状況

(2) 統合整備の課題と今後の予定

５ 　津久井地域の生活排水対策について

(1) 公共下水道の整備の状況

(2) 市設置高度処理型浄化槽の整備の取組み

順位 １５ 質問者 ４０番 栄裕明（公明党） （一括・一問一答）

１ 　中山間地域対策について

(1) コミュニティの維持について

(2) 津久井地域の防災対策について

２ 　地籍調査事業の推進について

(1) 進捗状況と今後の取り組みについて

３ 　障がい者の就労支援について

13



(1) 障がい者の一般就労について

(2) 市の障がい者雇用について

４ 　地域資源の活用について

(1) 相模川周辺の地域振興について

(2) 橋本地区への農産物直売所の新設について

５ 　観光政策について

(1) 歴史的資源の有効活用について

(2) 外国人観光客への対応について

(3) 相模原インターチェンジ周辺新拠点まちづくり事業との連携につい

て

６ 　教育について

(1) 英語を用いて話す力を育成することについて

(2) 小中学校等のＡＥＤの拡充について

順位 １６ 質問者 ３８番 江成直士（民進・市民） （一括・一問一答）

１ 　食育の推進について

(1) 第２次相模原市食育推進計画の進捗状況と成果、課題について

(2) 本市の地域特性に応じた次期食育推進計画の策定について

(3) 市民の多様な生活実態に即した食育の推進と食の支援について
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(4) 学校における食育の推進状況と課題について

２ 　教育行政の課題について

(1) 次期教育振興計画の策定について

ア 次期計画の策定に向けた取組状況について

イ 次期計画に向けた視点について

ウ 学校教育に係る次期計画策定の方向性について

(2) 学校における働き方改革の課題について

ア 中学校部活動に関する指針の策定について

イ 新しい教育課程の推進と夏季休業期間の対応について

(3) 学校予算について

ア 学校運営関係予算の考え方について

イ 今年度の課題と今後の対応について

順位 １７ 質問者 １０番 鈴木晃地（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　安全・安心の街づくりについて

(1) 狭隘道路の解消への取り組みについて

２ 　アルコール健康障害に対する取り組みについて

(1) アルコール依存症の入院患者数について

(2) アルコール依存症患者に対する取り組みについて
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３ 　収入未済額について

(1) 収入未済額の現状について

(2) 収入未済額削減に向けた取り組みについて

４ 　深堀中央公園スポーツ広場について

(1) 深堀中央公園スポーツ広場の利用状況について

(2) 深堀中央公園スポーツ広場の今後の利用制限について

順位 １８ 質問者 ３７番 大沢洋子（民進・市民） （一括）

１ 　相模原市の特産品について

(1) 本市のブランド商品について

(2) 相模原市古来の柴胡を活用した地域ブランドの開発について

２ 　地球温暖化対策について

(1) 地球温暖化防止月間の市の取組みについて

３ 　安全で安心なまちづくりについて

(1) 交通安全や防犯の啓発看板について

(2) 住宅改修相談について
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順位 １９ 質問者 １９番 古内明（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　広域道路としての市道幸延寺拡幅整備について

(1) 拡幅整備の計画時期について

ア 下森鹿島地区土地区画整理事業における市道幸延寺の位置づけ

イ 相模原市新道路整備計画における位置づけについて

ウ 道路整備の必要性について

エ 用地取得の今後の進め方について

オ ＪＲ横浜線町田駅南口から北里方面へのバス路線について

(2) 町田市道町田７８号線との道路ネットワーク構築について

ア 相模原・町田広域交通計画連絡調整会議における調整状況につい

て

イ 今後の市の取組みについて

(3) 市道幸延寺周辺の災害対策に伴う町田市（東京都）との連携につい

て

ア 境川の増水対策の状況について

イ 市道幸延寺の整備に係る国からの特定財源導入の有無について

ウ 町田市との市境において発生した火災時の応援体制について

２ 　選挙執行と災害対応について

(1) 衆議院議員総選挙の期日前投票の体制について

ア 周知活動について
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イ 人員の増員について

ウ 記載台等の物品の増設について

(2) 衆議院議員総選挙の投票日における台風災害対応体制について

ア 避難所担当職員に対する指示について

イ 避難所担当職員の投開票従事について

３ 　障害者施策について

(1) 国の報酬改定への対応について

(2) 障害者雇用について

(3) 視覚障害者情報センターについて

(4)  中途失聴・難聴者向け手話教室等支援事業及びことばの道案内

提供事業について

順位 ２０ 質問者 ４１番 加藤明徳（公明党） （一括・一問一答）

１ 　視覚障がい者施策の充実について

(1) エスコートゾーンの整備推進について

(2) 点字ブロックの色の考え方について

(3) 点字ブロック整備の考え方について

(4) 選挙公報の充実について

２ 　空き家・空き地の活用策について
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(1) 新たな住宅セーフティネット制度の周知と現状について

(2) 空き家・空き地の活用策について

(3) 用途変更等の制度の課題と取り組みについて

３ 　ひきこもり地域支援センター設置について

(1) 開設時期について

(2) 体制・機能等の考え方について

４ 　エレベーターの二重ブレーキ設置について

(1) 市内エレベーターの二重ブレーキ設置状況について

(2) 市が所有・管理する全エレベーターの二重ブレーキ設置状況につい

て

(3) 市が所有・管理する全エレベーターの二重ブレーキ設置の考え方に

ついて

５ 　スポーツ振興について

(1) ２０２０年東京オリンピック・パラリンピックに向けた組織体制に

ついて

(2) （仮称）スポーツ振興条例の制定について

順位 ２１ 質問者 ３６番 岸浪孝志（民進・市民） （一括・一問一答）

１ 　第２次さがみはら都市経営指針・実行計画について
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(1) 重点取組項目の狙いについて

(2) 事務事業等の見直しに当たっての考え方について

２ 　民間団体と連携した子どもや高齢者等への食の支援について

(1) 「子ども食堂」の現状について

(2) 「子ども食堂」への支援について

(3) 「子ども食堂」とフードバンクとの連携について

(4) 高齢者への食の支援について

３ 　選挙事務の見直し・改善について

(1) 投開票事務の検証と課題について

(2) 開票事務について

ア 候補者名の判読に判断を要する票の効力判定について

イ 当落に関わる票の点検確認について

ウ 開票作業のスピードアップについて

(3) 開票作業における市選管と区選管との連携について

順位 ２２ 質問者 ３３番 須田毅（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　スポーツ振興について

(1) 東京オリンピック・パラリンピックに向けた取組について

(2) 総合型地域スポーツクラブの活動状況と支援について
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２ 　ＢＲＴ（幹線快速バスシステム）について

(1) 事業の進捗状況について

(2) 相模大野駅北口周辺地区のＴＤＭ施策の実施について

３ 　リニア中央新幹線駅設置に伴うまちづくりについて

(1) 職業能力開発総合大学校の跡地利用について

(2) 相原高校及び相模原協同病院の移転に伴うバス交通対策について

(3) 橋本駅南口周辺地区のＴＤＭ施策の検証・見直しについて

４ 　人や企業に選ばれる都市に向けて

(1) 「新しい経済政策パッケージ」への対応について

(2) 次代を担う若者たちから選ばれる都市づくりについて

(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党相模原、民進党・市民クラブは民進・市民、公明党相模原市議団は公明

党、颯爽の会は颯爽、日本共産党相模原市議団は日本共産党と表示しています。
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